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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOA VISTA
REGIME DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES
PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE BOA VISTA - PRESSEM

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHOMUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA, DO REGIME PRÓPRIO
DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICrPIO DE BOA VISTA -
CMP/RPPS/PRESSEM.

PAUTA

1.Avaliação sobre o cenário macroeconômico e as expectativas de mercado, bem como a
análise do Relatório de Competência 12/2023, do Regime de Previdência Social dos
Servidores Públicos do Município de Boa Vista (RPPS/PRESSEM)apresentado pela Di Blasi
Consultoria Financeira Ltda.;

2. Análise e deliberação sobre as sugestões apresentadas pelo COINVEST, referente à
movimentação de recursos da Carteira de Investimentos do RPPS/PRESSEM;

3. Deliberação sobre a posição do Banco do Brasil sobre os recursos já solicitados para
movimentação;

4. Apresentação de planilha com receitas e despesas do RPPS/PRESSEM,referente ao mês
de dezembro de 2023;

5. Assuntos administrativos diversos.

DATA:

- 16 de janeiro de 2024, com início às 9h30, sendo realizada de forma presencial na sede do
PRESSEM,e no formato on-line, através rede de internet, pelo aplicativo ZOOM Cloud
Meetings, com o suporte do aplicativo de WhatsApp, onde foi constituído um grupo com a
participação de todos os Conselheiros do CMP, para postagem de vídeos, áudios e textos,
para facilitar o registro em Ata.

PARTICIPANTES:
- Lincoln Oliveira da Silva - Presidente do CMP - Secretário da SMAG ---
- Márcio Vinícius de SouzaAlmeida - Conselheiro - Secretário da SEPF-----
- Kleiton da Silva Pinheiro - Conselheiro - Presidente do PRESSEM---~~-~---:;f--?::--~-~!~~~
- Agenor Pereira - Conselheiro - Rep. dos Servidores Ativos-------------- - ~. ----------
- Celly Socorro de Souza Rocha - Conselheira - Rep. dos Servidores Ativos -------- - . ---------
- Flor de Maria Bermeo de Souza- Conselheira - Rep. dos Servidores Inativos ------ ---- ---------
- Liege Maria Barros de Aquino - Conselheira - Rep. dos Serv~s Inativos ~..o.u..o.:::? _
- Nilce Gomes de Oliveira - Conselheira - Rep. da CMBV -----~~~ _

CONVIDADO: ~
- Kildo de Albuquerque Andrade - Assessor de Investimentos do RPPS/PRESSEM-----------\J-'.\J----------
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ENCAMINHAMENTOS:
No dia dezesseis de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 9h30, os conselheiros do
Conselho Municipal de Previdência, do Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores
Públicos do Município de Boa Vista - RPPS/PRESSEM,de forma presencial e on-line, através do
aplicativo ZOOM Cloud Meetings, se reuniram para cumprir a pauta de convocação da Reunião
Ordinária do CMP do mês de janeiro de 2024. O Presidente do CMP, Sr. Lincoln Oliveira da
Silva, presidiu a Reunião Ordinária na sede do RPPS/PRESSEMe após se certificar que todos os
Conselheiros estavam presentes na sala de reuniões do RPPS/PRESSEM,sito à Rua Professor
Agnelo Bitencourt nº 361, Centro, verificou, portanto, que havia quórum para realização da
reunião. Abriu os trabalhos informando, que essa reunião foi programada de forma presencial
na sede do PRESSEMe ao mesmo tempo on-line, com o suporte do aplicativo deWhatsApp,
onde foi criado o grupo do CMP, para que fiquem armazenados os vídeos, áudios e textos que
porventura cada conselheiro do CMP queira registrar, para facilitar a confecção da Ata.
Informou também aos demais conselheiros que estava participando da reunião, como
convidado, o Assessor de Investimentos do RPPS/PRESSEM,Kildo de Albuquerque Andrade.
Logo após essasexplicações o Presidente do CMP, Sr. Lincoln Oliveira da Silva, passou a tratar
sobre o primeiro item da pauta: 1. Avaliação sobre o cenário macroeconômico e as
expectativas de mercado, bem como aanálise do Relatório de Competência 12/2023, do
Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores Públicos do Município de Boa Vista
(RPPS/PRESSEM)apresentado pela Di Blasi Consultoria Financeira Ltda. O Presidente do CMP
Sr. Lincoln Oliveira iniciou a reunião falando sobre a situação do mercado financeiro no mês
de dezembro foi muito boa, falou que a pauta dessa reunião estava mais intensa nesse mês
por conta das discussões acerca das movimentações dos recursos que estão no Banco do Brasil,
que é sobre as resoluções que este Conselho aprova, para mudanças nas aplicações e que o
Banco do Brasil não vem obedecendo. Falou sobre a situação do mercado financeiro, na
avaliação macroeconômica do mercado, dizendo que mais uma vez, dezembro foi um mês
positivo, um mês muito bom com rendimentos dentro do esperado. Poderia até ter sido um
pouco maior, mas também não tivemos nada de negativo nesse período. Falou que o mercado
se comportou bem. Todas as nossasaplicações tiveram um rendimento positivo nesse período
de dezembro, inclusive com algumas aplicações tendo uma performance bastante positiva.
Falou que tivemos um rendimento positivo de mais de R$22 milhões e nenhum fundo negativo
nesse mês. Continuou dizendo que em relação às aplicações, o PRESSEMesta no caminho
certo. Por isso, com o fechamento do mês de dezembro, o PRESSEMestá atingindo 146% da
meta prevista. Terminamos o ano com 14,2%. Isso é um resultado muito bom, já que a nossa
meta pra alcançar era uma meta muito alta. Tivemos uma inflação em torno de 4.6%, isto
significa que nós conseguimos reajustar o nosso dinheiro em quase 10%. O que mostra que
2023 foi um ano muito bom o RPPS.Esseresultado levou o PRESSEMa acumular mais recursos,
e hoje já estamos com quase R$ 1,2 bilhões em caixa. Falou que analisando o relatório da
Consultoria Di Blasi no mês de dezembro, nota-se que todas as nossas carteiras, todas as
nossas aplicações estão enquadradas dentro do que manda a legislação, e esse é um outro
ponto positivo também. Estamos chegando com tranquilidade no final desse exercício. As
nossas receitas, como sempre, vêm superando as nossa despesas administrativas, mantendo
aquela relação de mais ou menos 30% de despesa administrativa, incluindo a nossa folha de
Rensionistas e de a osentados. Falou ue a ora os PCCR's'á devem estar todos en uadrado
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então Podemos afirmar que o Fundo de Previdência continua muito equilibrado e bem gerido,
com despesas enxutas. O Conselheiro Kleiton pediu a palavra e informou que já foi publicado
o PCCRda da saúde, faltando agora somente o dos fiscais, que só saiu na semana passada.
Disse que teriamos uma situação real já agora no próximo mês de fevereiro. O Conselheiro
Márcio falou que mesmo com esse acréscimo dos fiscais isso não iria modificar muito a
situação de nossas despesas. Lembrou que quando sobe o salário, também sobe as nossas
contribuições e a nossa receita patronal. Em seguida o Conselheiro Lincoln fez a leitura do
relatorio da Di Blasi Consultoria que constou do seguinte: após as informações e análises
constantes nos informativos apresentados por especialistas em mercado financeiro e em RPPS
dos bancos parceiros (BANCODOBRASIL,CAIXAECONOMICA,ITAÚ, BRADESCOe SANTANDER)
bem como de alguns trechos do Comentário mensal da Di Blasi Consultoria Financeira Ltda
sobre a conjuntura nacional, hternacional e de mercado, destacam-se os seguintes pontos:
Dezembro foi um mês de ganhos para o mercado local. Todas as classes de ativos
fecharam o mês com rendimentos positivos. Ao longo do mês, os títulos de renda
fixa representados pelo índice IRF-M, apresentaram rendimento de 1,48%,
enquanto os títulos indexados à inflação, representados pelo índice IMA-B,
apresentaram rendimento de 2,75%. A bolsa brasileira, por sua vez, representada ~ '.
pelo índice Ibovespa, apresentou rendimento de 5,38%. Já o CDI, experimentou J"".
um rendimento de 0,89%. No cenário externo, a Bolsa Americana, representada"
pelo índice S&P SOO, apresentou rendimento de 4,42%, enquanto o dólar teve
queda de 1,28% em dezembro, com a cotação de R$ 4,85. No acumulado do ano,
o CDI alcançou 13,04%. O IMA-B foi de 16,05%, enquanto o IRF-M obteve 16,51%.
Em relação à renda variável, o Ibovespa fechou em 22,28%. No cenário externo o
S&P 500 ficou 26,26%. O dólar desvalorizou em 8,06%. A inflação medida pelo IPCA
fechou o ano de 2023 em 4,62%. O INPC alcançou 3,71%. Em relação ao
fechamento de mercado no ano de 2023, ficou da seguinte forma: Em relação ao
fechamento de mercado em 2023, o relatório FOCUSdo Banco Central do Brasil, apresentou o
seguinte: Produto Interno Bruto (PIB) 2,92%; Inflação 4,62%, Taxa Básica de Juros (SELlC)
11,75%; Dólar R$4,95; Balança Comercial (saldo) US$78,80 bilhões; Investimento estrangeiro
direto US$ 61,46 bilhões. índice de Referência (IPCA+4,90%aa) Fechamento 2023 de 9,75%
ao ano. A composição da dívida pública, incluindo os seus prazos de vencimento, a
moeda que é emitida e os indexadores utilizados constituem fatores que
contribuem para explicar a remuneração oferecida pelos títulos públicos federais.
O quadro a seguir captura o cenário de juros e indica que as taxas reais (acima da
inflação) estão acima de 6,00% notítulo NTN-B (fundos IMA-B) no vencimento mais
curto. RENDA FIXA: TíTULOS PÚBLICOS FEDERAIS.:.Fundos da família IRF-M estão
com taxas de juros médias aproximadas entre 9,88% e 10,13% ao ano. Fundos da
família IRF-M, IRF-M 1+ e IMA-B 5+ capturam taxas de juro mais elevadas a médio
prazo, embutindo redução da taxa de juro, embora sujeitos a maiores oscilações.
Os fundos CDI (referenciados) e IRF-M1 (um) propiciam maior estabilidade de
retorno, em patamares competitivos de rentabilidade, em bora com expectativa
de queda do juro; RENDA VARIÁVEL (AÇÕES): o mercado de renda variável
apresenta janelas de oportunidades para compras de ações a médio prazo, desde
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diversificação de carteira. Importante manter posição no segmento, com perfil de
longo prazo, compatível com a duração do passivo previdenciário. EXTERIOR:
Aplicações no segmento "Exterior" funcionam como mecanismo de diversificação da
carteira, com menor correlação com o mercado doméstico. Importante avaliar as
diferentes estratégias dos produtos oferecidos para o correto entendimento dos
mecanismos de geração de valor para a carteira de investimentos, inclusive em
relação ao comportamento da taxa de câmbio. ROTAÇÃO DA CARTEIRA: Neste
cenário de oscilações de preços e na rentabilidade nos produtos, importante o
equilíbrio das carteiras de investimentos. Distribuição os recursos de acordo com
perfil de risco estabelecido nas Políticas de Investimentos, de acordo com a duração
do passivo previdenciário, com a calibragem de curto, médio e longo prazo. O
resumo a seguir mos t r a os produtos de investimento e os seus respectivos ciclos
de maturação (captura dos melhores retornos). 1 Perfil Indicativo da Carteira
DEFENSIVA; Alocação dos Recursos 100% em fundos referenciados CDI + fundos
IRF-M 1; VANTAGEM Retornos mais estáveis, em patamar compatível com a meta
atuarial no curto prazo (primeiro semestre de 2022); DESVANTAGEM Visão e
retornos de curto prazo. Risco de não alongamento da carteira e deixar decapturar
retornos maiores a médio e longo prazo. 2 Perfil Indicativo da Carteira
CONSERVADORA; Mínimo de 60% emfundos referenciados CDI + fundos IRF-M 1;
Até25% em fundos IDKA 2 e/ou IMA-B 5; Até 15% em fundos família IMA-B,e/ou
IMA-B 5+, e/ou Bolsa Brasile/ou Exterior; VANTAGEM Se o mercado estabilizar (juro
parar de subir) boas chances de cumprir o benchmark (índice de referência) amédio
prazo; DESVANTAGEM Oscilações nos fundos individualmente, com impactos
pequenos a moderados na carteira total. 3 Perfil Indicativo da Carteira
MODERADA; Mínimo de 40% em fundos referenciados CDI + fundos IRF-M 1, até
30% em fundos IDKA 2 e/ou IMA-B 5; até 30% em fundos família IMA-B, e/ou
IMA-B5+, e/ou IRF- Me/ou IRF-M 1+ e/ou Bolsa Brasil e/ou Exterior. VANTAGEM
Se o mercadoestabiliar (juro parar desubir) boas chances de cumprir o benchmark
(índice de referência) a médio e longo praz; DESVANTAGEM Oscilações nos fundos
individualmente, com impactos moderados a grandes na carteira total. Após essas
explicações o Conselheiro Lincoln passou para o segundo item da pauta: 2. Análise
e deliberação sobre as sugestões apresentadas pelo COINVEST,referente à movimentação
de recursos da Carteira de Investimentos do RPPS/PRESSEMno mês de dezembro de 2023;
O Presidente do CMP Sr. Lincoln Oliveira passou a falar sobre a proposição do COINVESTe
passou a palavra ao Coordenador do COINVESTSr. Márcio Vinicius para falar sobre a indicação ).
daquele comitê. O Conselheiro Márcio falou que após as análises dos dados dos bancos e das
orientações da Consultoria Di Blasi o COINVEST apresentou a seguinte sugestão para
investimento dos recursos: falou, para conhecimento, que a sugestão do Di Blasi é aplicar no
BB previdenciário IRF-M1, que está mais atrelado diretamente ao CDI, ou então permanecer
com os títulos públicos. Falou que o Di Blasi sugere que nós sigamos essa linha dos Aj /
investimentos de renda fixa, continuou falando que esse fundo é dinâmico, porque ele tem o (_),ô
IRF-M que é pré, tem o IMA-B que é a inflação e tem o CDIque é pós, informou que essa foi
a indicação do COINVEST.O Conselheiro Lincoln falou que a sugestão do Di Blasi era a seguinte:
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fazendo uma redução do CDIpara fazer uma exposição maior no IRF-M e pré-fixado. Falou que
dos que já temos, os que tem alocação dinâmica, tem nos fundos IRF-M, IMA-B e fundo de
gestão, temos do Banco do Brasil, do Itaú e da Caixa Econômica. Esses,no ano passado, deram
ótimos rendimentos e que poderíamos continuar neles, falou que acreditava ser interessante
fazer uma alocação direcionada a esses fundos que tenham alocação dinâmica neles, não
somente CDI ou IMA-B, mas também IRF-M. Disse que nesses fundos eles têm autonomia de
fazer essas movimentações. O Conselheiro Lincoln pôs em votação a sugestão do COINVEST
que foi aprovada por todos. Em seguida o Conselheiro Lincoln passou para o terceiro
item da pauta: 3. Deliberação sobre a posição do Banco do Brasil sobre os recursos já
solicitados para movimentação; O Conselheiro Lincoln passou a palavra para o conselheiro
Márcio que relatou o seguinte, falou que esteve com o representante do Banco do Brasil e que
se todos concordarem iria marcar uma reunião extraordinária para o início da próxima semana
com o superintendente do banco para resolver algumas questões, inclusive a questão do
recurso que eles não fizeram amovimentação solicitada pelo CMP, principalmente porque eles
estão oferecendo uma taxa de administração maior do que os outros bancos. O Conselheiro
Márcio falou que estamos terminando o ano de 2023 com 72,18% dos nossos recursos
aplicados no Banco do Brasil e eles estão pedindo para recompor os 75% dos recursos
aplicados que constam no contrato com a prefeitura mas o que pode acontecer também é em
último caso é se tomar uma outra decisão de pagar o PRESSEMem outro banco. Eaí não vai
ter problema, pois no pagamento a secretaria de finanças pode enviar as contribuições para
outros bancos, como por exemplo a Caixa Econômica, mas informou que deveria deixar essas
decisões para depois da reunião com eles. Falou que o risco é de entrar no enfrentamento, e
acabar tirando mais recurso do Banco do Brasil. Por isso que ele prefere marcar a reunião com
todos, para que fosse uma opinião de conselho para tentar ver se consegue sanar esse
problema de uma vez, o Conselheiro Lincoln pôs em votação a sugestão do Conselheiro Márcio
de marcar uma reunião extraordinária para tratar do assunto dos investimentos do PRESSEM
no Banco do Brasil, que foi aprovado por todos. Após essas explicações o Conselheiro
Lincoln passou para o quarto item da pauta: 4. Apresentação de planllha com receitas
e despesas do RPPS/PRESSEM,referente ao mês de dezembro de 2023; O Conselheiro Lincoln
falou sobre os demonstrativos de receita e despesa e relatou os números do PRESSEMque
estavam no mês de dezembro de 2023 da seguinte forma: saldo aplicado na Carteira de
Investimentos no valor de R$ 1.197.851.277,97 (um bilhão, cento e novena e sete milhões,
oitocentos e cinquenta e um mil, duzentos e setenta e sete reais e noventa e sete centavos).
Informou também que as receitas do mês de dezembro de 2023 ficaram assim constituídas:
Contribuição dos Servidores Ativos, Inativos e Pensionistas no valor de R$ 7.728.400,76 (sete
milhões, setecentos e vinte e oito mil, quatrocentos reais e setenta e seis centavos);
Contribuição Patronal, no valor de R$ 10.661.492,29 (dez milhões, seiscentos e sessenta e um
mil, quatrocentos e noventa e dois reais e vinte e nove centavos), perfazendo um total de R$
18.389.893,05 (dezoito milhões, trezentos e oitenta e nove mil, oitocentos e noventa e três
reais e cinco centavos). As despesas apresentaram os seguintes valores: pagamento de
aposentadorias, pensões e demais benefícios, no valor de R$ 5.107.087,38 (cinco milhões,
cento e sete mil, oitenta e sete reais e trinta e oito centavos), sobrando um saldo positivo para
investimento no valor de R$ 13.282.805,67 (treze milhões, duzentos e oitenta e dois mil,
oitocentos e cinco reais e sessenta e sete centavos) Foi também apresentada a planilpª

RuaProfessorAgneloBitencourt, nº 361- Centro.
Fone (095) 98400-2429 -CEP:69.301-430 - BoaVista - Roraima II

Site: WWW.boav;sta, rr .sO.-..-E_~II.presse m@ho.m.II .cOA ~



PREFEITURA MUNICIPAL DE BOA VISTA
REGIME DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES
PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE BOA VISTA - PRESSEM

detalhada com as despesas administrativas de manutenção do RPPS/PRESSEM,referente ao
mês de dezembro de 2023, no valor de R$ 349.596,35 (trezentos e quarenta e nove mil,
quinhentos e noventa e seis reais e trinta e cinco centavos). O presidente do CMP detalhou
aos demais membros como foi gasto esse valor, de forma individualizada, conforme rubricas
próprias de cada despesa. Salientou que despesas e receitas estiveram muito bem durante o
ano de 2023, causando muita tranquilidade uma vez que a nossa arrecadação mensal foi muito
boa e que nossas despesas estão sempre controladas. Não havendo mais manifestações, o
Conselheiro Lincoln passou para o quinto item da pauta:
5. Assuntos administrativos diversos: Nesse item da pauta o Conselheiro Lincoln informou que
não havia pauta para tratar e perguntou se alguém queria fazer mais alguma colocação, como
não houve manifetações e esgotado o assunto da pauta, o Sr. Lincoln Oliveira, Presidente do
CMP, agradeceu a participação de todos, dando por encerrada a Reunião Ordinária do CMPdo
mês de janeiro de 2024, da qual eu, Kildo de Albuquerque Andrade, lavrei a presente Ata que,
após lida e aprovada, assino juntamente com os demais membros do CMP.

Kildo de Alb querque Andrade
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